



www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 18 DE JULIO DE 2016 | Año XLI | Número 14.258 | EDICIÓN AMÉRICA

Una multitud cruza de nuevo de Venezuela a Colombia

La tercera apertura de la frontera para comprar comida y medicinas desborda todas las expectativas

ANA MARCOS / ALFREDO MEZA **Cúcuta / Caracas**

El sábado fueron unas 40.000 personas. Y ayer la cifra aumentó y pudo subir hasta las 75.000, según las autoridades. El puente Simón Bolívar, que conecta Venezuela con Colombia, volvió a convertirse este pasado fin de semana en un mar de ciudadanos venezolanos que cruzan la frontera en busca de productos básicos de alimentación y medicinas ante el desabastecimiento que sufre su país. La tercera reapertura del paso limítrofe superó todas las expectativas.

Venezuela ha mostrado su malestar por que Colombia defina el cruce como un corredor humanitario, ya que ello refuerza la idea de que existe una crisis alimentaria. En Caracas, sin embargo, la escasez es del 60% en productos de la dieta básica, y es la ciudad más abastecida del país. Los dos Gobiernos debaten ahora cuál es la mejor manera de normalizar el tránsito de ciudadanos. La canciller colombiana, María Ángela Holguín, viaja hoy a Cúcuta para evaluar la situación. "El dispositivo actual no es suficiente para el flujo migratorio que estamos teniendo", avisa Víctor Bautista, responsable de asuntos fronterizos de la Cancillería de Colombia. Un paro camionero en el país ha agravado el conflicto. Página 13

OPINIÓN

Diálogo, pacto, reconciliación

Felipe González

El expresidente del Gobierno expone en este artículo las condiciones que, a su juicio, debe incluir una negociación en Venezuela para que resulte eficaz. PAGINA 17

ADEMÁS

Dos mujeres lideran el giro de la izquierda mexicana P14

Buenos Aires lucha contra las mafias policiales

Froome y el Sky dominan con rotundidad el Tour

Occidente advierte contra la represión masiva en Turquía

Erdogan promete acabar con "el virus" que causó el golpe militar. Europa y EE UU temen el descabezamiento de toda la oposición

JUAN CARLOS SANZ, **Estambul** Los Gobiernos de Alemania, Francia y EE UU se han apresurado a mostrar su inquietud por la deriva que está adquiriendo la purga desatada por Recep Tayyip Erdogan tras el fallido golpe de Estado. La cifra de detenidos alcanza ya los 6.000 —entre ellos se encuentra el coronel Ali Yazici, asis-

tente personal del presidente— y se teme el descabezamiento de toda la oposición. Erdogan se reafirmó ayer en su política de mano de hierro. "Seguiremos limpiando este virus de todas las instituciones del Estado", advirtió. Alarmado por su actitud, el ministro alemán de Justicia, Heiko Maas, le pidió que no incurra en una

"venganza arbitraria". "El golpe no puede ser un cheque en blanco para el señor Erdogan", añadió el ministro de Exteriores francés, Jean-Marc Ayrault. El secretario de Estado de EE UU, John Kerry, instó a Ankara "a no crear dudas sobre su compromiso con el proceso democrático". PAGINAS 5 A 7

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 16**



Tres agentes de Baton Rouge (Luisiana) custodian la zona donde se cometió el atentado contra sus compañeros. / JOE PENNEY (REUTERS)



Tres policías asesinados en otro ataque de venganza en EE UU

SILVIA AYUSO, **Washington**Un hombre vestido de negro y
con la cara cubierta abrió fuego
ayer de manera indiscriminada
contra varios policías cerca de
una comisaría de Baton Rouge
(Luisiana). Al menos tres agentes
murieron y otros tres resultaron
heridos. El atacante fue abatido,
pero la policía busca a otros dos
posibles agresores. La emboscada tuvo lugar a kilómetro y me-

dio del cuartel general policial donde hace 10 días fueron arrestados decenas de manifestantes que protestaban por la muerte de un ciudadano negro, Alton Sterling, a manos de los integrantes de una patrulla. Es el segundo ataque contra agentes desde entonces. En la madrugada del 7 de julio, Micah Johnson, un joven negro de 25 años, mató a cinco agentes en Dallas.